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ATA Nº 235 / 2020 

 

Aos dezessete dias do mês de março de dois mil e vinte, às catorze horas, nas dependências 

do IPREVI-HO, reuniram-se em sessão ordinária conjunta os membros do Conselho de 

Administração e do Conselho Fiscal com a seguinte pauta do dia: - Aprovação da ata da 

última reunião do conselho administrativo; - Prestação de contas de fevereiro/2020 (recursos 

recebidos, demonstrativo contábil, pagamentos efetuados e investimentos); - Aposentadorias 

no período; - Eleições para os conselhos administrativo e fiscal 2020/2023; - Apresentação da 

proposta de quadro de pessoal efetivo para o IPREVI-HO e realização de concurso público. 

Membros presentes: do Conselho de Administração Loredí de Deus e Silva, Vera Lúcia 

Brandalise, Margiane Aparecida Martins, Ivone Esquina, Tatiana Schuh, Andrea Paludo, do 

Conselho Fiscal Leila Bottega de Col e do IPREVI-HO: as servidoras Charlene Rampazzo, 

Brunna Karla Constenaro Provenci e a estagiária Tânia de Oliveira. Com as presenças acima 

nominadas, a Diretora de Gestão Financeira deu início aos trabalhos com a leitura da ata da 

última reunião do conselho de administração, a qual foi devidamente aprovada. Na 

sequência, passou a detalhar os relatórios de prestação de contas do mês de fevereiro do 

corrente. Destacou que os repasses das contribuições permanecem em dia e, que o 

pagamento da última parcela da contribuição previdenciária em regime de parcelamento 

foi efetivada. No que se refere à rentabilidade das aplicações, a mesma foi baixa, 

totalizando R$ 297.322,88 (duzentos e noventa e sete mil, trezentos e vinte e dois reais e 

oitenta e oito centavos) de rentabilidade positiva e, R$ 778.546,01 (setecentos e setenta e 

oito mil, quinhentos e quarenta e seis reais e um centavo) de rentabilidade negativa, com 

destaque aos fundos de ações e fundo imobiliário, o que deu-se principalmente pela 

pandemia do Covid-19 e a determinação de paralisação de atividades econômicas ao 

redor do mundo. Ao ser questionada, Charlene repassou que o Instituto tem cerca de 6 

milhões aplicados em bolsa de valores e, fez uma explanação sobre o cenário econômico 

atual. A conselheira Andrea pontuou sobre aplicações em dólares e ouro, oportunidade em 

que a Diretora repassou que há cerca de 2 milhões do patrimônio aplicados num fundo da 

CEF - Juros e Moeda Multimercado que é composto por esse tipo de investimento. Neste 

momento, Loredí solicitou que seja feito requerimento para a assessoria de investimentos 

acerca das recomendações para enfrentar e proteger o patrimônio do IPREVI-HO neste 

momento conturbado, a dar-se de forma escrita e fundamentada. Charlene destacou ainda 

o pagamento de cerca de R$ 200.000,00 (duzentos mil reais) a título de cupons de juros 

semestrais, os quais foram aplicados em IRF M1 e, ainda, afirmou que devido a instabilidade 

do mercado, movimentações para proteger a carteira foram realizadas ao longo do mês. 

Desta forma, o patrimônio do IPREVI-HO atingiu o montante de R$ 66.226.619,93 (sessenta e 

seis milhões, duzentos e vinte e seis mil, seiscentos e dezenove reais e noventa e três 

centavos). No que se refere aos pagamentos, não há maiores novidades, apenas as 

mensalidades dos fornecedores do mês de janeiro foram pagas juntamente com as de 

fevereiro. Neste momento a conselheira Ivone Esquina chegou para participar da reunião. 

Por fim, a meta atuarial do mês não foi alcançada, a mesma era de 0,66% e o IREVI-HO ficou 

com -0,72%. Ato contínuo, a Diretora de Gestão Administrativa tomou a palavra o pontuou 

que não houveram concessões de aposentadorias ou pensões no mês de fevereiro, mas até 

o momento houve duas concessões de aposentadoria no mês de março, da Presidente do 

Conselho de Administração e Gestora do IPREVI-HO, Loredí de Deus e Silva e, da servidora 

Betina Cecconello, na modalidade de aposentadoria especial, atividades nocivas à saúde. 

Também, Brunna destacou o impasse gerado com a morte da servidora inativa Sônia 

Aparecida Moreira, que deixou uma neta tutelada, a Diretora explicou a situação até o 

presente momento, mas ponderou que, até a concessão da pensão por morte não fora 

deferida pela falta de alguns pressupostos. Passada a palavra para a Gestora, a mesma 
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repassou aos presentes as deliberações efetuadas junto aos poderes executivo e legislativo 

do Município, a fim de viabilizar a adequação das alíquotas de contribuição do IPREVI-HO, 

conforme consignado em Assembleia Geral Extraordinária realizada em 07 de fevereiro, 

Loredí destacou a inércia do Sr. Prefeito Municipal, o qual tem receio do aumento da 

contribuição patronal. A Diretora de Gestão Administrativa afirmou ter recebido email do Sr. 

Assessor Jurídico Municipal, acerca de recomendação da FECAM em realizar a majoração 

dessas alíquotas por meio de decreto municipal, sem necessidade de aprovação do plenário 

da Câmara Municipal de Vereadores, desta forma o temor de aumento da alíquota patronal 

seria minimizado e o prazo dado pela SPREV para cobrança do novo percentual seria 

cumprido. Desta forma, passou-se para o último assunto da pauta, qual seja, a apresentação 

da proposta de quadro de pessoal efetivo para o IPREVI-HO e realização de concurso 

público. Tomou a palavra a estagiária Tânia de Oliveira, a qual elaborou o referido estudo 

como parte do seu projeto de estágio obrigatório do curso de administração pública da 

UDESC, uma cópia da proposta foi entregue a cada conselheiro presente. Tânia destacou 

que a diretoria executiva do IPREVI-HO é irregular à luz dos preceitos da Constituição Federal, 

por ter exclusivamente servidores cedidos ocupando cargos comissionados e executando 

serviços técnicos. Tânia apresentou a estrutura proposta pelo seu estudo, que baseou-se em 

institutos semelhantes ao IPREVI-HO e, seria composta por um advogado com carga horária 

semanal de 20h, um contador com 10h, um analista com curso superior em administração ou 

economia com carga horária de 40h e um estagiário do curso de direito ou administração 

para 30h semanais. A Gestora Loredí de Deus e Silva, mentora do estudo realizado, 

complementou a apresentação falando sobre a responsabilidade do Conselho de 

Administração em corroborar com a estrutura ilegal do Instituto e falou da urgência de se ter 

um advogado no quadro de servidores. A Diretora de Gestão Financeira afirmou que o 

Instituto possuí essa organização de pessoal desde sua criação, há quase quinze anos e, este 

é o primeiro momento que se fala em ilegalidade, disse que o Tribunal de Contas do Estado 

de Santa Catarina, na auditoria in loco realizada no ano de 2016 em nada pontuou nesse 

sentido, apenas pedindo uma adequação quanto a forma de pagamento da função de 

responsável pela contabilidade. Também afirmou sentir-se desvalorizada e que, desta forma, 

seu interesse é permanecer exercendo suas funções somente até o final do mês. A Diretora 

de Gestão Administrativa disse entender que a estrutura não estaria correta à luz das regras 

constitucionais, mas acredita na sua flexibilização devido ao porte do Instituto e, pelo fato de 

que o TCE/SC e o MP/SC tendo conhecimento da situação, jamais fizeram pedidos de 

informações ou atos do gênero e, finalizou afirmando que há outras formas de resolver o 

impasse. As conselheiras Tatiana Schuh, Vera Lúcia Brandalise e Leila Bottega de Col também 

assumiram posicionamentos, com destaque para a mudança gradativa na estrutura, 

mantendo ao menos um servidor cedido e no receio de pessoas sem experiência assumirem 

os cargos. A conselheira Andrea Paludo também posicionou-se no sentido de que tem muita 

confiança no trabalho da diretoria executiva e que deseja que a Diretora de Gestão 

Financeira permaneça no cargo. Por fim, ficou consignado a necessidade de prorrogação 

do mandato dos conselheiros administrativos e fiscais do Instituto e mudança na data das 

eleições em virtude da pandemia do Covid-19, que proíbe aglomerações. Quanto a 

eventual mudança de horário e/ou determinação de regime de trabalho em home office, 

será aguardado a edição de Decreto Municipal. Assim, dirimidas as questões feitas pelos 

presentes e, em nada mais havendo, cumprida a ordem do dia, aprovaram-se os relatórios 

de prestação de contas e deu-se por encerrada a presente sessão, sendo que eu, Brunna 

Karla Costenaro Provenci, designada para secretariar esta sessão, lavrei a presente ata que 

tendo sido lida e achada conforme, segue assinada pelos presentes.  
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